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ATA PRELIMINAR DE REUNIÃO DO CPN EM 25 MAR 2009 

CPN – Coordenador: Jomar Souza Ferreria LIma - :  jsfl@amazon.com.br  
Sistema Gerencial dos Comitês Permanentes 

 

Presentes: 

Bancada dos Empregadores. Sergio Paiva, Yves, Haruo, Marco Bicalho Érico e Sergio Ussan.  

Bancada dos Trabalhadores: Nilson Duarte, Jairo e Luiz de Santos  

Bancada do Governo: Jomar, Beroaldo,  Nilza, Toninho,  Maurício, Maria Lucia,  Jófilo e Maria Muccillo 

Total de pessoas presentes: ......... pessoas. 

Ausências justificadas:  Antonio Carlos M. Gomes 

Local: SECOVI-SP   

 

O Coordenador do CPN agradece a presença de todos, justificando a ausência de Antonio 
Carlos M. Gomes e de Luiza Tânia, e passa a trata dos seguintes assuntos em pauta: 

INFORMES GERAIS:  

Jomar abre a discussão fazendo as seguintes observações : 

• Que os grupos de trabalho encarregado da análise das propostas  de alteração da NR 
18 tentarem concluí-las com mais celeridade. 

• Que as bancadas reúnam-se previamente para que haja mais produtividade nas 
reuniões do CPN, tendo em vista que as reuniões passaram a ser realizadas 
trimestralmente.  

• Informa que já existem outras duas propostas de alteração da NR 18 (ANCORAGEM; 
Escavações, fundações e desmonte de rochas (Atividades do Poceiro – Escavações 
manuais de tubulões a céu aberto)) que foram encaminhadas para os CPRs opinarem 
devendo retornarem até meados de abril. 

• Informa que há a pedido de alguns colegas do governo para que a NR 18 passe por 
revisão. Ussan acrescenta que antes disso devemos discutir questões conceituais para 
alinhamento de opiniões sobre o que pretendemos com a NR-18. 

• Indaga sobre a obrigação das empresas encaminharem os anexos I e II, em virtude do 
retorno ser pequeno e nada está sendo feito com o material que chega. 

• Sugere que as bancadas diluam, de forma mais equilibrada, a participação dos  seus 
membros nos grupos de trabalho (GT), evitando sobrecarregar alguns que acabam 
participando de vários grupos enquanto outros não participam de nenhum. 

• Jomar chama a atenção que tem havido pouca participação dos CPR nas propostas de 
alteração de normas encaminhadas pelo CPN, e que alguns CPR estão atuando de 
maneira precária.  Marcos Bicalho diz que tudo pode ser resolvido se envolver todos os 
CPR nessas discussões. Nilza diz que isso está acontecendo porque os CPR não estão 
funcionando como deveria (CPR para o governo são as pessoas quando deveriam ser 
também as instituições). Jomar conclui e pede que todas as representações das 
bancadas cobrem de suas representações locais a participação efetiva de seus 
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membros, nos CPR.  Jairo sugere que o CPN se reúna uma vez em cada local onde há 
CPR para estimular o desenvolvimento de cada um deles. Jomar acha que as reuniões 
em SP facilita a participação de todos, mas concorda que seria interessante estar 
próximo dos CPR. Maria Muccillo diz que devemos comunicar aos CPR sobre o produto e 
não sobre o processo. Assim pode haver mais interesse.  

Sergio Paiva informa que a ABNT está elaborando uma norma de Sistema de Gestão em SST,  
e sugere que o CPN indique um representante para participar das reuniões que vêm ocorrendo 
uma vez por mês em SP. 

Sergio Ussan apresenta um ofício encaminhado pelo SINDUSCON-RS ao CPN,  comunicando o 
afastamento da bancada  dos empregadores do CPR-RS .  

 

1. Encaminhamentos: 

• Serão encaminhados ofícios às entidades que mantém representação no CPN, para que 
cada uma delas oficie às demais entidades ligadas à elas, estimulando a a sua 
participação de forma mais efetiva nos CPR locais. Irá sugerir, também, que seja 
inserido link do site do CPN nos sites dessas entidades. 

• Levantar todos os CPR ativos e as suas principais dificuldades para desenvolvimentos 
dos seus trabalhos e, com base nessas informações, fazer contato através de cada 
representação para ver como o CPN pode ajuda.  

• Para cada reunião do CPN serão convidados três coordenadores de CPR, para que 
compareçam a essa reunião ou enviem um de seus membros representantes, para 
participarem da reunião e tragam informações sobre o andamento dos trabalhos 
daqueles CPR. 

• Para participar das reuniões da ABNT sobre sistema de gestão em SST, 
representando o CPN, fica indicado o Sr. Antonio Pereira.  

2. VI CMATIC – Jomar solicita a todos que enviem as logos das suas entidades 
utilizando JPEG ou COREL. Maria Muccilo faz comentários sobre os trabalhos que vêm 
sendo realizados pela comissão organizadora e sobre sua participação como assessora 
da Fundacentro para o VI CMATIC, e acrescenta que  os  assuntos discutidos nos  
fóruns regionais servirão de insumo para o VI CMATIC. Acrescenta que o primeiro 
fórum regional (o da região norte)  será realizado em Manaus no mês de maio/09.  
Está sendo sugerido que os CPR sejam estimulados a levarem, para dentro do fórum, 
questões sobre os CPR, estimulando que eles coloquem o que gostariam de ver 
realizado, e não o que está funcionando mal.  Os fóruns poderão ser realizados com o 
tempo e assuntos de interesse de cada região. Comenta que foram definidos cinco 
objetivos para o VI CMATIC, sendo um deles para os fóruns regionais. Maria Mucillo 
diz que da forma como o “marketeiro” está adotando para buscar recursos para o 
evento, a FUNDACENTRO não participaria .  O diretor executivo da FUNDACENTRO 
está disposto a fazer esse pedido de recursos desde que sem intermediação do 
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“marketeiro”. Jairo diz que este assunto deve ser tratado na reunião do VI CMATIC, 
já que  esta questão já foi definida por lá. Acrescenta que se não houver recursos de 
patrocínio para levar os trabalhadores, eles buscarão alguma solução interna para que 
isso seja viabilizado. 

Jomar sugere participação mais presente das bancadas dos trabalhadores e do 
governo nas reuniões do VI CMATIC. Acrescenta que já foram elaborados materiais 
para serem encaminhados aos fóruns regionais estando em fase de elaboração o 
Folder do evento que deve ser formatado por empresa especializada, devendo ser 
confeccionado 9000 folderes em papel reciclável cujo valor está orçado em 2.880,00 
mais a criação no valor de 150,00, sendo 3.000 para cada bancada. Na reunião de abril 
será definida a empresa que cuidará do evento, sendo levado orçamento para 
conhecimento e decisão da equipe. Jairo Acrescenta que, considerando o processo de 
busca de patrocínio ainda está um pouco atrasado, que os folderes  serão patrocinados 
pela CNTI.  

Jomar esclarece sobre o andamento da busca de patrocínio e diz que fará contato com 
o Sr. Ramalho para avaliarem sobre os  resultados das ações realizadas através do Sr 
André (profissional de marketing). 

Jairo diz que o Ramalho vai viabilizar uma reunião com o Ministro do Trabalho ainda 
em março para levar este assunto de patrocínio.  

GT PCMAT/SESMT – Sergio Paiva informa que passou a coordenar o GT PCMAT/SESMT e  
relatou o andamento dos trabalhos, e que já há uma proposta em formação sendo avaliada 
pelos membros do GT, a qual será retornada para consolidação até o dia 4 de abril, devendo 
ser aberta para discussão e conclusão no GT, em meados do mês de abril, para ser 
encaminhada ao CPN.  

 

GT CIPA – Maria Lucia, comentou que o grupo de trabalho reuniu e procurou definir os pontos 
de consenso e discenso entre as bancadas e que dias depois da reunião do grupo recebeu um 
comunicado do representante do empregador solicitando que a paralisação momentânea dos 
trabalhos.  Ussan comentou que ainda não há consenso na bancada do empregador sobre uma 
possível alteração do item 18.33 da NR-18. Jomar explicou como se deu o encaminhamento 
pelo DSST  da proposta anterior, que retornou novamente ao  CPN para  nova discussão. 
Jomar sugere que o GT retome os trabalhos através de e-mail para tentar chegar uma 
proposta final a ser apresentada ao CPN na próxima reunião, justificando que como se 
apresenta o item está desagradando todas as bancadas. 

PROPOSTAS EM DISCUSSÃO faltando avaliação final do CPN: 

CESTO AÉREO:  

Toninho fala pelo governo - Cesto Aéreo: está dividida em duas partes, sendo uma para ir 
para a NR 18 e outra para RTP.  Participaram dessa proposta os CPR RJ, PR, PB e SP.  A 
proposta foi avaliada pelos membros do CPN que depois de sofrer algumas alterações, foi 
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aprovada, sendo que o texto será enviado às bancadas antes do encaminhamento à CTPP. 
Coube ao colega Antonio Pereira a consolidação do texto final. Ficou acertado também que 
será inserida no glossário a definição de profissional legalmente habilitado e sua obrigação de 
cumprir a legislação pertinente inclusive as resoluções do CONFEA/CREA quanto a emissão 
de ART. Os itens sugeridos para irem às RTPs não foram avaliados, uma vez que caberá aos 
técnicos da FUNDACENTRO a sua elaboração e posterior encaminhamento ao CPN para 
aprovação.  

MOVIMENTAÇÃO E TRANSPORTE DE MATERIAIS E PESSOAS:  

Encaminhamento: Tendo em vista o tamanho e a importância da propostas de alteração deste 
item, e considerando que ainda não havia consenso dentro das bancadas, ficou acertado que 
cada bancada irá tomar posição sobre o assunto e encaminhar as suas propostas ao Jomar (e-
mail: jsfl@amazon.com.br ), até o final de abril para que este em conjunto com um membro de 
cada bancada (Sergio Paiva, Fernandes e Toninho) as consolide e encaminhe a todos os 
membros do CPN, no decorrer do mês de maio, ficando acertado que a sua conclusão será 
fechada na reunião do dia 17 de junho de 2009, quando um representante de cada bancada 
irá fazer a defesa de sua proposta para, então, o CPN tomar a decisão final onde houver 
consenso. 

ANDAMIMES E PLATAFORMA DE TRABALHO: 

Encamnhamento: Da mesma forma que a proposta do item anterior, cada  bancada 
encaminhará as suas propostas finais para o Jomar (e-mail: jsfl@amazon.com.br ), até 
julho/09 para que este em conjunto com um membro de cada bancada (Sergio Paiva, 
Fernandes e Toninho), depois de consolidá-las, encaminhe para todos do CPN, para que seja 
levada, por um membro de cada bancada, para decisão final na reunião do CPN que será 
realizada em  16 de setembro de 2009. 

GTT DAS DUAS NOVAS PROPOSTAS (1-Escavação, fundação e desmonte de rochas; 2-
Ancoragem) – Ficou acertado que as propostas quando chegarem dos CPR, serão 
encaminhadas para o Antonio Pereira consolidá-las e levar a próxima reunião do CPN para 
definir os GT e datas para sua finalização. Jomar pede a cada membro do CPN que também 
faça seus comentários sobre as propostas. 

Não havendo nada mais a ser tratado na reunião, nem quem quisesse fazer uso da palavra, o 
coordenador agradeceu a presença e participação de todos encerrando a reunião as 17:25h. 

 
Jomar Sousa Ferreira Lima 
Coordenador do CPN 


